

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 a. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor y La Puebla: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana y 3'45 tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana, y 3'45 tarde.
De La Puebla á Palma y Manacor: á las 4 (mixto), 8'30 mañana, y 3'45 tarde.
Días de mercado: de Inca á Palma 2 t.—Sábados de Palma á La Puebla 4'15 t.—Domingos de La Puebla á Palma 5 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Félix, obispo, en Metz.

El tránsito de los setenta y nueve santos Mártires, en Sicilia, que en tiempo de Diocleciano por diferentes tormentos merecieron recibir la corona de su confesion.

Los santos mártires Verulo, Secundino, Siricio, Félix, Sérvulo, Saturnino, Fortunato, y otros diez y seis, en Adrumeto de Africa, que en la persecucion de los vándalos por confesar la fe católica fueron coronados con el martirio.

San Severiano, obispo y mártir, en Escitópolis en la Palestina.

San Pedro Mavimeno, en Damasco, el cual habiendo dicho á unos árabes que le fueron á visitar estando enfermo: «Todo aquel que no abraza la fe cristiana y católica se condena como vuestro falso profeta Mahoma se condenó;» fué muerto por ellos.

San Maximiano, obispo y confesor, en Ravena.
San Paterio, obispo en Brescia.

CULTOS.—Mañana jueves.—En Santa Eulalia empezarán las Cuarenta Horas en honra del Sagrado Corazon de Jesus, siendo la exposicion á las seis, á las nueve y media horas y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro y al anochecer se dará principio á un triduo predicando D. Juan Ripoll y después la reserva.

En la Catedral á las nueve y media horas y la misa mayor con exposicion y sermón por D. José Reus.

En Santa Catalina de Sena á las nueve y media misa mayor con sermón sobre los desposorios de la Santa por D. Mateo Rubí.

En el Centro de las iglesias pobres, á las ocho misa, comunión y plática; á las once y media plática, á las seis y media de la tarde rosario, meditacion y plática; estando el Sagrado Copon de manifiesto todo el día.

CORTE DE MARIA.—En San Cayetano, á la Virgen del Amor hermoso.

SECCION EXTRANJERA.

LA VIDA EN EL TONKIN.

Un cabo del batallon tiradores argelinos, que forma parte del ejército expedicionario en el Tonkin, escribe á un amigo suyo curiosos pormenores acerca de las condiciones de vida en aquella region del Asia.

«El país, dice, es magnífico, cubierto casi todo de arrozales, arroyos y malezas. Estas últimas son tan densas y constantes que frecuentemente embrazan y aun detienen la marcha de las columnas, obligándonos á marchar á la desfilada: uno tras otro.

Como produccion, se cojen en abundancia, arroz y azúcar; los cerdos andan por las calles como los perros en las ciudades europeas. De tal manera nos hemos habituado á ellos, que comemos su carne todos los días. Bien que no hay cosa mas barata. Un cerdo de cinco arrobas, cuesta por término medio dos pesetas y media. Aunque pequeños, son muy gordos y sabrosos. Las aves abundan tambien mucho; una gallina no cuesta más de 40 á 50 céntimos de peseta.

En resumen, los víveres son muy baratos y estarían casi por nada si los piratas no cortaran las comunicaciones con los annamitas que surten los mercados.

El clima es bueno: la temperatura muy suave. No tenemos más que una gran molestia, la de los mosquitos que nos abrasan vivos con sus penetrantes picaduras.»

CORREO DE HOY.

Madrid 15 de febrero de 1884.

La reunion de senadores y diputados izquierdistas celebrada ayer tarde en el Senado, bajo la presidencia del duque de la Torre, ha demostrado cuan difícil es formar un solo partido, con elementos tan heterogéneos como los que representan el Sr. Martos y el Sr. Posada Herrera.

En primer lugar, estos dos hombres políticos no asistieron. Del primero estaba previsto, del segundo se ha dicho á última hora que escribió al señor Moret para que le representase, pero que la carta no llegó á tiempo.

Varios amigos del Sr. Martos acudieron á la reunion, pero ninguno tenía la mision ni el cargo de representarle.

Individuos del gabinete izquierdista, como los señores Ruiz Gomez y Gallostra, ni asistieron, ni estaban representados, y el Sr. Moret se encargó de esplotar su ausencia, diciendo que no se consideraban defensores de la izquierda, á nombre de la cual se había hecho la convocatoria.

Hay, pues, desvío del nuevo partido por la estrema izquierda y la estrema derecha, y los ayer reunidos solo atendieron á ganarse la voluntad de estos últimos, á cuyo efecto acordaron que el nuevo bando político no se llame izquierdista, sino liberal reformista, y que el programa político del mismo fuera la contestacion al Mensaje que rechazaron los fusionistas en el Congreso, y que contiene como principios capitales la reforma constitucional, cuando la opinion la pida, y el sufragio universalizado con ponderaciones.

No es preciso ser adivino para vaticinar que por tales acuerdos no pasa el Sr. Martos, cuyo deseo principal consiste en formar un partido, no liberal reformista, sino monárquico democrático, para aliar las instituciones que la democracia demanda con la monarquía y la dinastía.

La contestacion al discurso de la Corona en la última legislatura, no es ni puede ser un programa político. El mismo discurso, puesto por el gobierno en boca de S. M., no es tampoco un programa, sino una tentativa de conciliacion con los fusionistas, para formar con todas las fracciones liberales un solo partido.

Fracasó este propósito que era el del Sr. Posada Herrera y de los particulares amigos suyos que le acompañaron en el ministerio, no como izquierdistas, sino como fusionistas, y lo natural era que estos hubieran vuelto á su antiguo campo de la fusion, dejando que los demócratas y constitucionales disidentes arreglasen á su gusto el partido monárquico-democrático.

No ha sucedido así y resulta ahora dentro de la izquierda una levadura conservadora que en manera alguna puede entenderse con los demócratas, y que será un obstáculo persistente para la organizacion definitiva del partido, como lo ha de ser tambien la aspiracion á dirigirlo del Sr. Martos.

Ninguno de los acuerdos tomados ayer tarde tienen carácter de definitivos ni lo tendrán hasta despues de hechas las elecciones generales. Entonces, cuando se sepa quienes son diputados y senadores y quienes de los que ahora desempeñan estos cargos se quedan de caballeros particulares; cuando ya no sea preciso disimular nada para asegurar el distrito ó el acta de senador, se advertirán mas claramente las disidencias que laten en el seno de la izquierda, y tendrá que reconstituirse este partido, si quiere aspirar al poder, ó verase condenado á divisiones que le inutilicen hasta para hacer una oposicion seria al gobierno conservador.—P.

—El Globo asegura que el Sr. Castelar se presentará candidato á la diputacion á Cortes por Huesca exclusivamente, y si sale por Huesca irá al Congreso y si no, no.

Los amigos del gobierno aseguran que lucharán por su candidato enfrente del Sr. Castelar, y que si triunfa será que tiene más votos, y si no, no.

Por de pronto, el baron de Alcalá y el conde de Parsent lucharán unidos contra el Sr. Castelar.

—Dice un periódico de Sevilla que doña Isabel II marchará el día 1.º de marzo á Sanlúcar de Barrameda, en cuya ciudad pasará una corta temporada.

La acompañarán la señora duquesa de Híjar y los señores marques de Villasegura y comandante de marina.

—El obispo de Badajoz ha prohibido á sus diocesanos la lectura de el Diario de aquella ciudad.

GUERRA DEL SUDAN.

La fuerza organizada para acudir en auxilio de Tokar y que será mandada por los Generales Graham y Buller, se compone de las siguientes fuerzas: El regimiento 42, el 71, el batallon 3 de cazadores, el primer batallon de los highlanders de Gordon y el 71 de húsares, fuerzas que saldrán del Cairo y que forman unos 4.000 hombres. á los que se unirán en Suakin el 10 de húsares, un batallon del Real Irlanda y algunas compañías de infantería de marina hasta el total de 5.600 hombres, que con unos 4.000 soldados egipcios constituirán el ejército de Graham. Todo esto se ha dispuesto en Lóndres, se comunicó por telégrafo al Cairo, y segun el Standard causó el mayor regocijo en el Estado Mayor ingles.

El Standard juzga así de la operacion:

«Si Osmán-Digna acepta la batalla, todos los que le siguen huirán rápidamente, volveremos á contar con algunas tribus y será posible abrir el camino de Berber para la retirada de Kartum y de las demas plazas. Si, al contrario, en vez de pelear, Osman se guarece en las montañas, las operaciones que se emprendan contra el por tropas regulares serán por todo extremo dificultosas, principalmente por la escasez de agua del país. Las cisternas son pocas, están á larga distancia unas de otras y apenas dan provision de agua para un sólo regimiento de caballería. De modo que gran parte de las fuerzas tendrá que marchar en destacamentos, y esto, teniendo á Osman, con toda su fuerza en las montañas, será muy arriesgado.»

Hasta aquí The Standard, cuyos cálculos apreciarán nuestros lectores como les parezca; pero nosotros preguntamos: Si en un solo combate, ó en diez combates, si por el enemigo ó por la falta de agua perece el ejército ingles, ¿que sucederá? Por de pronto es claro, que todo el Sudán quedará en manos del Madhi, que las guarniciones egipcias de todos los pueblos serán degolladas, pero ademas nadie puede creer que el Madhi se contente con eso, cuando ha prometido echar á los infieles de todo Egipto, y es evidente que para sostenerse allí los ingleses necesitarán por lo menos mantener un ejército poco menos que el de la India y completamente ingles.

PARTES TELEGRAFICAS.

El Cairo 15.—Están preparados para salir de Alejandria en trasportes de guerra con direccion á Suakin, cinco regimientos.

A pesar de que se organizan á toda prisa las fuerzas, hacia primeros de marzo no será posible emprender la marcha desde aquel punto para socorrer las playas sitiadas en el interior por el lado del Mar Rojo, y apoyar la retirada de sus defensores.

Paris 15.—El nuevo embajador de España don Manuel Silvela, será recibido mañana á las dos de la tarde en audiencia solemne por el presidente de la república, con objeto de entregar las credenciales que le acreditan en esta capital.

Lóndres 15.—El Morning Post pretende que Alemania aconseja con insistencia á Inglaterra que someta el Egipto á un protectorado completo.

Dúdase, no obstante, que las demas grandes potencias sean favorables á esta idea.

Madrid 16.—El Sr. Martos juzga muerta la izquierda si los fusionistas ofrecen devolver las multas cuando vuelvan al poder.

El ministro de Hacienda se propone disminuir

el 20 por 100 de los empleados del ramo que considera sobrantes.

El Progreso compara la situación actual con la de 1866 cuando se presentó á la Corona una exposición firmada por 121 diputados protestando contra los actos de Narvaez y Gonzalez Bravo.

Reconoce, sin embargo, que ahora no se desterrará á nadie por presentarla en palacio, como lo fué entonces el general Serrano.

El Sr. Sagasta se opone resueltamente á que se celebren reuniones y á que en la prensa se solicite el poder para el partido á que pertenece.

Las últimas noticias de Egipto son gravísimas. Un telegrama recibido hoy del Cairo da cuenta de que considerables fuerzas rebeldes se dirigen hácia Tokar.

Es inexacto que por efecto del acuerdo comercial con los Estados Unidos se rebajen en un 10 por 100 los derechos arancelarios á nuestras mercancías.

En los próximos presupuestos se introducirán notables modificaciones en las contribuciones territorial é industrial.

Belgrado 16.—A consecuencia del resultado de las elecciones, el ministerio sérvio se declaró ayer en crisis.

El rey Milan ha llamado á Barachanin.

Londres 16.—En la sesión de la noche última de la Cámara de los Comunes ha continuado la discusión acerca de la proposición de censura al ministerio por su política en los asuntos egipcios.

No ha ocurrido ningún incidente notable.

Se ha suspendido el debate, que proseguirá en la sesión del lunes.

Créese que en ella se someterá á votación la proposición.

El Cairo 16.—Los despachos de Suakin recibidos durante la noche última, aseguran que considerables fuerzas rebeldes marchan sobre Tokar, con el intento de apoderarse en esta plaza antes de que pueda llegar á su socorro la expedición inglesa que se está organizando á toda prisa.

Inspira vivísima inquietud el estado de la plaza, donde comienzan á escasear los víveres.

GACETILLA LOCAL.

LA PIEDAD EN LA FAMILIA.

VI.

La última novedad revolucionaria, lo que podríamos llamar la moda del día tocante á educación, es hoy el *laicismo*; es decir, la escuela sin Dios y sin Religión. Pero lo que más espanta es ver que muchos padres y madres, que no pueden oír sin horror hablar de escuela laica y maestros laicos y hacen su casa casa laica, sin sentir de eso escrúpulo en su corazón ni vergüenza en su rostro. No se comprende, sino teniendo en cuenta la extraña consecuencia tan común en el hombre, cómo el laicismo en la escuela les horroriza tanto, á la vez que tan poco les horroriza el laicismo en la familia, que es sin duda mucho peor.

Y adviértase una circunstancia. La excusa con que pretenden los pedagogos laicos abonar su funesto sistema de que se prescindiera en la escuela de toda idea de Dios y de Religión, es la de que este ramo, dicen ellos, pertenece á la misión especial del padre y madre de familia, ó á lo más á la del sacerdote en el templo, no correspondiéndoles á los maestros otra esfera que la puramente literaria y científica. Y en cambio los padres y madres, que llamaremos *laicos*, dicen á la inversa una cosa parecida. Dicen estos, que bien se pueden dar por libres de la obligación de enseñar la piedad á sus hijos; pues para eso van ellos á la escuela y al colegio, donde tales cosas se les enseñan. De suerte que, como vayan progresando así las ideas modernas sobre el particular, tendremos el caso, graciosísimo por cierto, de los maestros endosando la educación religiosa de los niños á los padres, y éstos á su vez endosándosela á los maestros, y por resultado indispensable, quedándose el niño ó niña sin Religión. Para que se vea el modo tan singular é ingenioso que tiene Satanás de urdir sus mañas, y lo que son cándidos ó bonachones muchos cristianos de la generación presente, en no acabárselas de conocer.

No, padres y madres descuidados, no teneis excusa en esto, sino grave y gravísima responsabilidad. Si malas son y abominables las escuelas laicas, donde un maestro, más ó menos asalariado al servicio del diablo, cuida de envenenar con una educación naturalista y atea á la inexperta niñez; mucho más abominable y satánica es la familia laica, donde el alma tierna del niño ó niña se ve privada del último refugio de moralidad y creencia que podía aun salvarla de la atmósfera corruptora de la mala educación escolar. Ponzoña le da á manos llenas el mundo en todas partes; en casa al menos podía tenersele preparado eficaz contraveneno: si esta atmósfera la encuentra también ponzoñosa y adulterada, ¿á dónde ha de acudir?

Hay mucho, por desgracia, de ese laicismo doméstico en la sociedad presente, que ya no hace estremecer á nadie, de puro familiarizados que andamos con él. ¿Quién lo diría? ¿Son maestros laicos y maestras laicas, sin advertirlo, infinidad de padres y madres que á ratos se tienen aún tal vez por honrados y buenos cristianos! ¡Y sirven en eso á la Revolución y á la masonería, ni más ni menos que si para ello les diese la secta la paga de tantos ó cuantos escudos á la semana ó al mes, como precio de su oficio de corromper! ¡Y á mansalva, ellos que tanto dicen amar y vigilar á sus hijos, infunden en sus almas el ateísmo práctico, que las pasiones, los malos libros, las compañías perversas se encargan en su día de convertir en doctrinal! ¡Padres! ¡Madres! ¿Habeis meditado un minuto siquiera en toda vuestra vida, qué carácter tan grave reviste la mera negligencia vuestra en tan vital asunto? ¡Padres! ¡Madres! Si el gran peligro de nuestros días es la escuela teórica sin Dios, ¿cuál ha de ser el inmenso peligro de esotra escuela práctica sin Dios, que es la familia sin piedad?

Decímoslo sin ponderación y sólo por la fuerza del convencimiento. Entre laicismo y laicismo no sabemos cuál de los dos reputaríamos peor y de más espantosas consecuencias. Aunque mirándolo bien, no hay duda que podemos considerar mil veces más desastroso el de la familia que el de la escuela, tanto por lo menos como es mil veces más eficaz la influencia buena ó mala de aquella que la de esta. Por muchísimas razones. Primero, porque la influencia de la familia la experimenta el niño mucho antes que la de la escuela, y sabido es que en materia de impresiones suelen ser las primeras las decisivas, ó por lo menos las más permanentes. Además, porque en la atmósfera de la familia se vive casi de continuo, y en la de la escuela sólo un rato al día. Y también porque la autoridad y fuerza moral que el niño reconoce comúnmente en su padre y madre es infinitamente superior á la que el más adicto discípulo puede jamás reconocer en su más respetable maestro. Y por fin porque de tal índole son las nociones religiosas que la piedad ha de dejar perennemente arraigadas en el corazón de la tierna niñez, que apenas nadie puede infundírselas si no se las graba con su mano á la vez suavísima y poderosísima la autoridad de la familia.

Mas este último punto ofrece ancho campo á nuevas reflexiones que reclaman artículo aparte. En el próximo las expondremos, cerrando con ellas esta breve serie, para dar lugar á otros asuntos que indicará como suyos dentro de dos semanas el santo tiempo cuaresmal. — F. S. y S.

(De la Revista Popular.)

A medida que el mundo extrema sus locuras y devaneos; a medida que el pseudo-paganismo moderno presta halagüeñas voces á la seducción, y mágicos encantos á la molición; á medida que se abren los salones decorados con desnudeces olímpicas, para dar entrada á desnudeces reales, y el pecado, transformado en divinidad, adorna de flores las víctimas que han de ser inmoladas en sus nefandos altares; las almas rectas, los espíritus superiores, sienten imperiosa necesidad de orar, de gemir, de agruparse al redor de la Víctima augusta, ensangrentada de nuevo por los pecados del mundo, á la cual la Madre Iglesia, vestida de luto, muestra estos días á sus ingratos y rebeldes hijos.

Entre las mil manifestaciones de este sentimiento, tan noble y puro, como calumniado y escarnecido, nos place mentar la modesta reunión que, en el día de mañana, acostumbran celebrar todos los años las Asociadas al *Centro de las iglesias pobres*. Los ejercicios que en aquella su santa casa se verifican, son tan sencillos como devotos: misa, comunión, pláticas familiares, vela del Santísimo Sacramento, ved ahí el dulce alimento con que nutren su virtud y su fervor las almas que la frecuentan.

Coincide con la fiesta de mañana la apertura de la exposición anual de objetos destinados al culto divino. Forman esta hermosa y edificante exposición, de año en año en progresivo aumento, ricas y variadas colecciones de ornamentos sagrados, que, después de figurar breves días en encantadora agrupación, son distribuidos entre las iglesias más necesitadas de la isla, y van á adornar los pobres altares y los sencillos sagrarios de nuestros desmantelados oratorios, donde el amor infinito del Dios Sacramentado apura hasta las heces el cáliz amargo de la ingratitud de los mortales. Todos esos objetos, elaborados con primor y exquisito gusto, revelan una fe que consuela, y una piedad que embalsama; son flores nacidas en tierra privilegiada, cultivadas por manos solícitas, que encierran en sí el fruto de gracia y de vida con que enriquecen el altar de Dios y el corazón de su criatura.

Nosotros felicitamos á las Asociadas por la santa obra á que viven consagradas, y ofrecemos visitar, Dios mediante, la exposición de ofrendas y donativos que mañana va á abrirse.

Ayer sólo entró en nuestro puerto la tartana *San Juan*, procedente de Cette, con pipas vacías.

Se despacharon la polacra goleta *Margarita*, para Puerto-Colom, con cargamento de vino; el laúd *San José*, para Cette, también con vino; el pailebot *Segunda Dolores*, para Sevilla, con lastre; los vapores *Menorca*, para Mahon, con la correspondencia, 11 pasajeros y carga; *Jaime I y Lulio*, para Marsella, con lastre; *Bellver y Palma*, para Barcelona, el primero con la balija, 29 pasajeros y carga, y el segundo con 48 pasajeros y carga: los cinco vapores salieron para sus respectivos puntos.

Desde las once y media de ayer noche hasta las seis y media de esta madrugada ha llovido casi sin interrupción en esta ciudad. Desearíamos que hubiese sucedido lo mismo en toda la Isla, para que no se malograra la cosecha, que en este año se presenta regular.

En el vapor *Bellver* salió ayer tarde con dirección á Gerona el P. Valero de la Compañía de Jesús, que va á predicar los sermones de la próxima Cuaresma en la Catedral de aquella ciudad.

Mañana las comisiones de los Ayuntamientos de Búger, Llummayor y Porreras presentarán, para que entren en caja, los quintos que les han correspondido en el actual reemplazo, y son: al primero de los expresados pueblos 3, al segundo 2, y al tercero 9.

Poco después de haber salido ayer tarde el vapor *Menorca*, tuvo que derribar á causa del mal tiempo que reinaba en el canal.

Al zarpar el vapor *Bellver*, se enredó el áncora en una de las amarras, lo cual retardó más de media hora su salida.

El vapor *Palma* salió de su fondeadero sin tener el menor incidente.

Hoy á las siete y media de la mañana ha fondeado el vapor *Jaime II*, procedente de Valencia, siendo portador de la correspondencia, 8 pasajeros y mercancías.

Dice *El Balear*:

«Parece que á últimos del corriente Febrero quedará cerrada una de las imprentas existentes en esta Capital, en atención á que sobre ella pesa el considerable déficit de veinte y ocho mil duros.»

La imprenta á que se refiere esta gacetilla, no es la de EL ÁNCORA.



D. MIGUEL PORCEL Y FEMENIA

HA FALLECIDO.

E. P. D.

Sus desconsolados hijos é hija, hijo é hijas políticas, nietos, sobrinos y demás parientes á quienes involuntariamente no se hubiese pasado aviso se les suplica se sirvan rogar á Dios por su alma y asistir al funeral que en sufragio del mismo finado se celebrará el próximo viernes 22 de los corrientes á las diez y media de su mañana en la Santa Iglesia Catedral.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 19 á las 4:45 t.

(Recibido el 19 á las '910 n.)

Asegúrase la abstención de los zorrillistas.

Rumores que se ha vendido Tokar.

Desmientese que Francia se proponga anexionarse el valle de Andorra.

Bolsin: 62:50.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4por 100 interior contado . . .	62:20
Id. id. fin corriente . . .	62:20
Id. id. fin próxmo. . .	62:50
4 p ^o amortizable.	74:80
Empréstito de Cuba.	94:20
Banco de España	263:20
Paris 4p ^o interior contado.	60:18
Palma 4p ^o interior contado-Liquidacion	62:20
Barcelona 4p ^o interior contado.	62:22
Coloniales.	56:25
Nortes.	114:25
Alicantes	90:00